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付先生是紫荆山路附近一家烤鸭店的厨
师。

去年5月31日晚上，付先生下班后，和单位
的两同事“小聚”了一下，“我们 3个人要了一瓶
白酒，我喝了有二两多”。

3个人喝到晚上 11点，付先生觉得自己很
清醒，便骑电动车往家赶。

他一路由东向西，在走到桐柏路与棉纺路
交叉口处，付先生没想到的意外发生了。

付先生说：“当时我正常骑车，谁知道，一辆
出租车突然从后面撞了过来，先撞着我的后备
厢，然后把我整个人撞倒在马路中间。我也被
撞昏迷了。”

付先生说，现在他的电动车还在交巡警二
大队，整个车都报废了。

付师傅做的烤鸭好久没吃到了
他酒后骑车跟出租车撞了，腰一直没好

双方怎么撞的？谁的责任？
监控是坏的，谁也说不清

去年，付先生下班后和同事小
聚喝了些酒，喝完后他感觉很清醒，
便骑着电动车回家。谁知，快走到
家门口时，他和一辆出租车发生了
事故。

双方怎么撞的？谁撞的谁？恰
好，路口的监控设施坏了，交警也分
辨不出，只好做出了“无法认定”的
交通事故证明。

这个事故也就成了“糊涂案”，
为证明自己的清白，付先生将出租
车司机马先生还有其投保的保险公
司告上法庭，索赔1万余元。

晚报记者 鲁燕 实习生 罗雪

交警赶来后，检测了付先生的血液，发现
付先生属于醉酒骑电动车。由于路口的信号灯
损坏，监控设备失效，交警作出“无法认定”的交
通事故证明。

昏迷的付先生被送进了医院住了32天院，
医生诊断，付先生腰三、四横突骨折。

虽然出租车司机马先生给了他一部分医药
费，但是，这次事故给付先生的工作和精神都带
来影响，“我是个厨师，平时端锅炒菜，腰部活动
量都可大，前段时间，我试着去上班，结果根本
不行，腰就不敢动”。

如今 10个月过去了，付先生说，他的腰还
是疼得不行，有时走路都疼，更别说干活了。

为此，付先生将马先生以及车辆投保的保
险公司一并告上法庭，索赔1万余元损失费。

昨天中原区法院在交巡警二大队巡回法庭开庭审理了此案。
一个多小时的庭审，坐在原告席上的付先生两手始终按摩着酸疼的腰部。庭审进行30多

分钟后，付先生举手向审判长申请“站一会儿，腰受不了了”。
提及交通路口监控失效，付先生和马先生及保险公司都提及到了交通路口监控失效给这

起案件带来的“麻烦”。
付先生认为，他骑的是电动车，而对方驾驶的是出租车，且被撞伤的又是自己，“自己处于

明显的弱势地位，就算当时自己违规行驶，马先生也应该承担赔付责任”。
马先生的代理人表示，如果交警能够做出交通事故认定的证明，也有利于双方的举证，

“那我们肯定愿意承担合理部分的赔偿责任”。
保险公司的回答是，如果该路口监控设备完好，交警部门调取监控录像就能认定事故的

责任，这样双方的责任也就相对明确些，现在监控设备坏了，而付先生又是醉酒骑车，那他们
只能根据合同的约定，承担相应的责任。

马先生的代理人说，马先生是个老司机了，平时很注意遵守交通规则，当天，他是正常行驶
到该路口，也减速避让了，是付先生醉酒后骑电动车，撞到出租车上才出的事。

“我是喝了酒，但是我很清醒。”付先生还专门提交证据说，“在医院开票据的时候，我还特
别提醒我名字中的一个‘君’字是‘君王’的‘君’，而不是‘军队’的‘军’。”付先生说，如果当时他
不清醒，“我能这样说吗”？

而对于交警的检测“醉酒”结果，付先生明显也不认同。付先生说：“就算我当时喝了两瓶
藿香正气水，也会被检测出来是醉驾，这种事，要因人而异。”

保险公司认为，交警部门出具的“无法认定”交通事故证明上清楚地记载付先生当时是醉
酒驾驶这一行为的存在。“付先生当时是醉酒驾驶，法院应该可以推定事故和他的醉酒驾驶有
关系。”

“中华慈善奖”开评
爱心人物可自荐

□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨

昨日，记者从省民政厅获悉，2010年度
民政部“中华慈善奖”评选表彰活动开评。

据了解，2010年度“中华慈善奖”将
设立“最具爱心慈善捐赠个人”“最具爱心
慈善行为楷模”“最具爱心内资企业”“最具
爱心外资企业”和“最具影响力慈善项目”5
个表彰项目。凡 2010年 1月 1日至 2010
年12月31日期间，在赈灾、扶老、助残、救
孤、济困、助学、助医以及支持文化艺术、环
境保护等公益慈善领域作出突出贡献的个
人、机构和慈善项目，都可以参评。

此次评选采取推荐和自荐两种方式，
下周三（3月23日）之前，可将信息报送省
民政厅，经审核后向民政部推荐。同时，
省民政厅鼓励社会各界推荐表彰对象，并
鼓励个人自荐。报送方式有两种：在中国
捐助网在线填报；从民政部网站、中国捐
助网下载后按要求填报。

□晚报记者 刘涛 实习生 郭艳娜

现年44岁的白建峰，是新密市米村镇农民，
开有一百货超市，生意不错。

因超市曾两次被小偷们洗劫，所以一提小
偷，白建峰就咬牙切齿，期待着亲手抓住小偷。

2月 8日 23时许, 他在超市后面的二楼卧
室睡觉时，突然听到超市房顶上有动静，立即警
觉，抄起一根钢管，手握手电筒出门查看。

经过一番寻找，并未发现贼影，正当白建峰准
备爬上超市房顶时，突然蹿出一黑影，手里拿着一块
砖头，朝他喊道：“你要是敢上来，我砸死你！”

随即一砖头砸了下来，并企图抢夺白建峰手

中的钢管。两人在殴斗之中，白建峰手拿钢管朝
对方一顿乱打，直至小偷躺在地上一动不动。

白建峰拿起手电一照，发现小偷原来是邻
村有名的惯偷赵某，随后喊来邻居并报警。民
警在勘察现场时，从赵某身上找到一根绳子、一
把螺丝刀和一个手电筒。

未料两天之后，赵某在医院抢救无效死亡，
经鉴定为他人用钝性物品打伤头部致颅脑损伤
而死。

2月 17日，警方将白建峰刑事拘留。与此
同时，白建峰赔偿赵某家属 6万元后，赵某家属
不再追究。

由于案情复杂，群众纷纷为白建峰打抱不

平，认为白建峰打死的是小偷，还是乡里人见人
恨的惯偷，白建峰的行为是为民除害。

特别在公安部门对白建峰采取了强制措施
后，白建峰所在的乡村及附近村民向司法机关
递交了联名请愿书，上千人自发组织赶到司法
机关为白建峰请愿，请求对白建峰宽大处理。

鉴于此，新密市人民检察院提前介入侦查，
认为犯罪嫌疑人白建峰的行为系防卫过当，主
观恶性不大，有投案自首情节，又积极包赔损
失，可能判处三年以下有期徒刑，不予羁押不至
于发生社会危险性。

3月 17日，新密市检察院依法作出了不予
批准逮捕的决定。 线索提供 胜利 王玲玲

上半年要建搜救犬队
□晚报记者 刘涛 实习生 郭艳娜

昨日，记者从市消防部门了解到，今
年，市消防部门将健全与供水、供电、供
气、市政、卫生环保等部门及社会救援力
量的联勤联动机制，实现信息资源共享。

6月底前，建成搜救犬队，提升专业
搜救能力，强化应急救援综合保障，年底
前配齐应急救援车辆、防护、侦检、破拆、
堵漏等应急救援装备，不断优化装备结
构，提升作战效能。

此外，针对城乡接合部设备落后、火
灾多发等情况，消防支队将推动全市建立
乡镇级灭火应急救援队伍，年内全市完成
500辆消防巡逻车及随车器材的配备任
务，开工建设郑州市重特大灾害事故处置
应急物资储备库和12处消防站。

北闸口宠物市场周末占道严重

市爱卫办将对其进行督察
□晚报记者 李萌 实习生 王凯

沿河路北闸口区域处于金水区和二
七区之间，全长 2公里，由二七区铭功路
街道办事处、蜜蜂张街道办事处和五里堡
街道办事处按各自区域进行管理。

“每到周末、节假日，这里的宠物市场
就开始出现了。”市民张先生告诉记者，这
条只有 30米宽的双向两车道的马路，经
常成为“马路市场”，影响市民出行。

昨日，记者在这里看到，虽然蜜蜂张
办事处辖区加强了管理，但因为属于多头
管理区域，并不能有效地解决这个问题。

记者联系了郑州市爱卫办，爱卫办
工作人员告诉记者，他们将要求该区域
各辖区单位加强对辖区秩序的管理，并
保证市民生活出行，他们将对该区域进
行督察。

超市老板打死小偷 千名乡亲联名求情
批捕不批捕？

全程旁听此案的市人大代表周宏伟接受采访时表示，目前郑州市大部分的交通路口都装
有监控设备，有的背街小巷因治安也安装上了监控设备，但是，部分监控设备成了“摆设”，也是
普遍存在的问题。

周宏伟说，今年郑州市已经投入安装200多部高清抓拍摄像头，一些路口也都在安装中，
可是，监控摄像头坏了咋办？前几年过时的现在需要升级的咋办？还有许多已经失效的摄像
头咋办？监控设备坏了，不管用，维护必须得及时跟上至关重要，但是现在这个维护应该归哪
个部门来管？

周宏伟说，本案中涉及该路口的监控设备就是坏了，维护没有跟上，才有了今天的官司，
“否则，要省很多事”。 线索提供 慧娟 林松 乃洪

●喝点小酒，回家途中被撞
昏在路上

●监控，需要你的时候，你
怎么就坏了呢

●少了监控证明，简单的事情复杂了

●伤者：不出事故认定也罢了，怎么还说我醉酒呢？

●人大代表：监控设备不能成“摆设”
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谁的责任问问它！ □晚报记者 张玉东

昨日，省公安厅向社会公开承诺2011
年八件实事。

1.方便群众办理机动车和驾驶证业
务。实行汽车品牌专卖店（4S店）代办机
动车注册登记。

2.加快身份证发放速度。由法定的
60日发放居民身份证，缩短为 50日发放
居民身份证。

3.开辟出国证件办理“绿色通道”。
公布预约电话，可提前预约办理。

4.提供优质高效的消防服务。实行
消防行政许可一站式服务、一次性告知和
首问负责制。

5.多种渠道及时发布高速公路路况
信息。

6.搭建网络交流新平台。
7.深入开展“让社会更平安、让群众

更满意”为主题的大走访开门评警活动。
8.畅通公安信访渠道。在省辖市城

区派出所（分局）设立信访接待室。


